

Reformar al sistema financiero en pro de la Pymes (El Financiero 08/04/13)

Reformar al sistema financiero en pro de la Pymes (El Financiero 08/04/13) Del IMEF para EL FINANCIERO / Víctor Manuel González Olivares Lunes, 8 de abril de 2013 . En días recientes, el FMI señalaba progresos en la reforma del sistema financiero a nivel mundial, al tiempo en que advertía, en sentido figurativo, que la estructura financiera "estaba todavía a medio construir y no era segura"; por ello se subrayaba la necesidad de restaurar el funcionamiento del sector financiero, con el objetivo de que pueda cumplir con su función de financiar la economía y apoyar el crecimiento. En este contexto, en nuestro país se anuncia la posibilidad de reformar al sistema financiero, orientándolo a apoyar el crédito para la inversión en tecnología, maquinaria y para proyectos de pequeños y medianos empresarios mexicanos. En el IMEF esperamos que esta iniciativa prospere y beneficie a los generadores de empleo de nuestro país, las pequeñas y medianas empresas (Pymes). Cabe recordar que el año pasado, el propio FMI reconocía en el sistema financiero mexicano señales de resistencia durante la primera oleada de la crisis financiera mundial, al tiempo en que alertaba sobre el riesgo de contagio de los shocks internacionales. Según el FMI, México capitalizó su sólida política económica y tras la recuperación en 2010, las pruebas de resistencia indicaban que el sistema bancario mexicano era capaz de resistir los fuertes choques internacionales, situación destacable en nuestra historia económica. No obstante lo anterior y con base en el Programa de Evaluación del Sector Financiero (PESF), se decía también que el alto nivel de concentración y conglomeración en el sistema financiero nacional, así como de propiedad extranjera, planteaban importantes desafíos para nuestro país. Recordemos que el FMI actualiza las evaluaciones en el marco del PESF con carácter obligatorio para las 25 jurisdicciones con sectores financieros de importancia sistémica, y para cualquier otro país miembro que así lo solicite. Las evaluaciones en los países en desarrollo y de mercados emergentes se realizan conjuntamente con el Banco Mundial y tiene dos componentes: la evaluación de la estabilidad financiera, a cargo del FMI; y, en los países en desarrollo y de mercados emergentes, una evaluación del desarrollo financiero, realizada por el Banco Mundial. Si bien los PESF no evalúan la solidez de las instituciones financieras consideradas individualmente y no pueden predecir ni prevenir crisis financieras, permiten reconocer los principales factores de vulnerabilidad que las originan, por ello la trascendencia e importancia de sus evaluaciones. Lo anterior permite entender cómo la tendencia en el mundo es que las medidas prudenciales se endurezcan para el sector financiero y México no es la excepción. En un mundo globalizado, el objetivo de toda reforma a plantear será no afectar el sano desarrollo del sector financiero en su conjunto. Es evidente que la fortaleza mostrada ayer y hoy es resultado del buen manejo de las finanzas públicas y de una certera política monetaria, pero aún hay temas pendientes que vulneran nuestra economía y uno de esos temas es la dependencia económica de nuestro país con respecto a Estados Unidos, situación que motiva a fortalecer nuestra economía a través del mercado interno, y para ello el financiamiento a la pequeña y Mediana empresa es crucial. Alcanzar la deseada meta de lograr un crecimiento del PIB por encima de 6 por ciento requiere de mayor compromiso e inversión, en donde los tres órdenes de gobierno y el empresariado nacional desempeñan un papel fundamental. No es tarea de un solo actor, es un compromiso con responsabilidad compartida. El IMEF está convencido de ello. La actual estabilidad económica brinda oportunidades de crecimiento y hace a nuestro país más atractivo ante los ojos de los inversionistas, por ello debe aprovecharse esta oportunidad histórica que ofrece finanzas públicas sanas, política monetaria autónoma, tipo de cambio flexible, sistema financiero sólido y una agenda política de amplio consenso en favor del crecimiento. Con toda certeza, la nueva iniciativa de reformar al sistema financiero llega en buen momento, y responde a la necesidad nacional y global de incrementar el otorgamiento de créditos a las Pymes. Presidente nacional del IMEF
presidentenacionalimef@imef.org.mx